



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desahagamos el equívoco

¿Cuestión clerical?

Cuestión religiosa

Nuevamente se ha planteado el viejo tema. No parece que hayan pasado los años para esas gentes sectarias poseedoras de ese fanatismo de que a los demás acusan. Quieren resucitar los tiempos ominosos de aquel arcaico drama, engendro de Galdós, que tantos escándalos promovió. Para esas gentes no ha pasado nada en España, y se quiere volver a las andadas, con todos aquellos trasplantes de escándalos mal avenidos con la quietud ciudadana y la paz de las conciencias.

No hay que creer a esas gentes. No hay tal cuestión clerical.

No puede haber cuestión clerical en un país que puede gloriarse de ofrecer al mundo una pléyade de ilustres Prelados, patriotas, infundidos por la más rigida moral, a la cabeza de los cuales se destaca un Cardenal Primado ejemplarizador en su vida apostólica, lo mismo cuando adoctrina a sus diócesanos en la Catedral Primada; que cuando se lanza en busca de los pobres españoles expropiados para llevarles el consuelo de su palabra evangélica. No puede haber cuestión clerical en donde existe un clero tan abnegado y sufrido, que hasta muchos de esos mismos elementos sectarios que hoy levantan el grito contra la España católica, han reconocido esa sumisión y esa abnegación y han sumado su voto para que el Estado atienda a ese clero debidamente.

Lo que hay es cuestión religiosa. Lo que hay es una España católica que no abdica de sus ideas confesionales, que las mantiene con tesón, que logró imponerse a los go-prevaricadores y falaces de los tiempos más ominosos, que envía millares de misioneros a los países en donde crepita el odio contumaz contra Jesucristo, que abre sus brazos a los seminaristas mejicanos, que posee ó gana de opinión siempre dispuestos a romper una lanza por la intangibilidad de sus ideales y el respeto de sus ideas.

Son cosas muy distintas, aunque la prensa sectaria quiera amalgamarlas y confundirlas. Una cosa es la cuestión clerical y otra la cuestión religiosa. La cuestión clerical, según el típico manido de esos periódicos sectarios, tan amigos de sugestionar a la gente ignorante con el espejo de sus lúgubres comunes; ecodadores de todos los exabruptos de cuatro desechados que no hallaron en otros sectores satisfacciones materiales y concupiscentes, es el escándalo, la copia rufianesca, y, por ende, de perverso gusto, con que se solazaban las multitudes que no tienen formado el espíritu en una pura ortodoxia dogmática y moralmente tiroleo de la frase, la intranquilidad del ánimo, el escándalo, sin cortezas ni respeto.

La cuestión religiosa es esta cuestión que padece el mundo, todo el mundo, todos los países del Orbe, desde que se cumplieron las profecías y apareció el divino Jesús, predicando su moral, esa moral tan mal avenida con la de muchos de esos energúmenos que hoy escandalizan y volteran.

La cuestión religiosa se debate en Alemania, y en Inglaterra, y en los Estados Unidos, países protestantes

en donde cada día gana más prosélitos el Catolicismo. La cuestión religiosa pugna en Francia, en donde un gobierno firmemente decidido a devolver a las Congregaciones religiosas sus bienes secuestrados, rompe bandos con los elementos izquierdistas y logra respirarse con el aplauso de la Francia sensata, que vio como dieron su vida por la patria a que las mismas falanges de misioneros expulsados de la patria francesa.

¿Cuestión clerical? ¿Dónde está? ¿Quien la ha promovido? Cuestión religiosa, si, volvemos a decir, cuestión religiosa, porque las sectas combaten a España, en su suelo y fuera de su suelo; porque el protestantismo se introduce en España con el señuelo de las dádivas captadoras de pobres conciencias.

Cuestión religiosa, porque todavía a través de tantísimos años, no se perdona a España que salvara al mundo de la barbarie musulmana, en las Navas y en mil empresas arábigas, primero, y en Lepanto, después; y que descubriera y poblara un mundo, premio de su fe y de su constancia; y que contuviera la barbarie albigense, y toda la barbarie de las sectas protestantes, salvándose y salvando al mundo que acababa de descubrir, de la lepra antisocial y antimoral envuelta en tantas utopías y aberraciones.

Mariano S. de Enciso

Asociación de Cultura Musical

Programa del concierto que ejecutará mañana tarde a las 7, en el Teatro Principal, el eminente violonista Nathan Milstein, acompañado del notable pianista Tasse Janopoulo.

Sonata en la mayor, Haendel.
Adagio Allegro-Larghetto-Allegro
Chacona, Vivaldi.
Fuga, Tartini-Kreiser.

Concierto en la, número 5, Vieuxtemp.

Dos caprichos, Paganini.

1. Capricho en re núm. XX (arreg. Kreiser);
2. Capricho en la núm. XXIV (arreg. Auer).
Berceuse, Schubert.
Tango, Albéniz.
Scherzo-Tarantella, Wieniawsky.
Piano Pleyel, propiedad de la Asociación.

NOTAS: Para este concierto sigue suspendida la cuota de entrada. Las personas que deseen darse de alta podrán hacerlo mañana tarde de 5 a 7 en la Contaduría del Teatro.

TEATROS

PRINCIPAL

Anoche con la reposición de la comedia de Luca de Tena «La Condesa María» reapareció la compañía de Manolita Ruiz, cuya labor escénica fué premiada con aplausos así como la de los restantes intérpretes.

CIRCO

Continúa actuando el «Ballet la Yankee» y la notable orquesta «New York».

Signifido

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido el estudiante don Francisco Espin Cáncvas.

—Para pasar las vacaciones de Pascua ha venido el estudiante Don Eduardo de Navia Osorio y Aguirre.

—En el correo de hoy ha marchado a Madrid doña Amalia Braquehals, viuda de Pardo, con su bella hija Mari Carmen.

—Ha regresado a Murcia el teniente coronel del regimiento «Sevilla» don Rodolfo Esp.

NOTAS VARIAS.

Para recompensar los méritos a los viciados que presta a la Cruz Roja Española le ha sido concedida al Comandante de Artillería D. Marcelino Cano la Medalla de Oro de dicha institución.

Le felicitamos por distinción tan honrosa.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la distinguida señora doña Carlota Dueto Gimet, esposa de nuestro querido compañero en la praua don Juan Iglesias Moncada.

Felicitamos a los dichosos padres, deseándoles vean hecha una californiana a la nueva cartagenera.

—Mañana noche a las 9:30 en el Centro Popular Instructivo del barrio de San Antonio Abad dará una conferencia sobre el tema «Sentimiento de la responsabilidad» nuestro compañero en la prensa D. Germán Gimeno.

Al acto hemos sido atentamente invitados.

ENFERMOS

—Se encuentran enfermos el comandante de Artillería D. Martín Homs y sus hijas.

—Está restablecida de su enfermedad D. Consuelo Salmerón viuda de Ezámez.

CAFE MALAGA

(Antigua Cervecería de Piña)

Mayor 3.—Teléfono 224

Especialidad en *cock-tails*, cervezas y mariscos de todas clases

Servicio a domicilio

Hace 40 años

Viernes 14 Diciembre 1888

Las pruebas del crucero «Don Juan de Austria», han dado excelentes resultados, no sólo por lo que hace a las condiciones marítimas del buque, sino también por lo que respecta a su andar.

Por falta de viento no se hicieron pruebas de vela.

Para sustituir los pesos de la artillería que todavía se está construyendo se lastró el crucero con lingotes de hierro.

(De nuestra colección)

Orfeón cartagenero

Se invita a los jóvenes de quince años en adelante para que acudan al Centro de Acción Social Católica, todas las noches de ocho a nueve, con el fin de formar un orfeón bajo la dirección de don José María Torres, capitán de la Armada.

Banco Hispano Americano — CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telegráfica y telefónica III PAMER

Capital Ptas. 100 000 000.—

FONDO DE REERVA:
Ordinario 9 000.000.— 29 000.000.—
Extraordinario 20.000 000.—

Remanente de beneficios 2.283.318.07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318.07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

En el Patronato

Una fiesta simpática y brillante

Ayer tarde, en el Patronato del S.º grado Corazón de Jesús tuvo lugar una simpática y brillante fiesta, en honor de la caritativa dama doña Matilde Palmer de Madrona, organizada por la Asociación Mariana del Magisterio de esta ciudad, con motivo de haberle sido concedida a tan distinguida dama por S. M. la Reina, la Medalla de Oro de la Cruz Roja, por sus meritos servicios en pró de tan benéfica institución y por su bienhechora labor como presidenta del Consultorio de la Cruz Roja instalado en esta ciudad.

El amplio salón estaba completamente lleno de distinguido público, figurando en él todas las maestras nacionales de Cartagena, alumnos de diferentes centros docentes de esta ciudad y representación de los Exploradores y Cruz Roja.

Presidió el acto, el Arzobispo Sr. Gambín, la presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja, Excm.ª señora doña Carmen de Virto, viuda de Guitart y la prestigiosa presidenta de las congregaciones marianas doña Victoria Arcaez.

El señor Arzobispo don Pedro Gambín pronunció elocuente discurso, ensalzando las virtudes y grandes bondades de la homenajeada, demostrando en centenares de casos y muy especialmente, como presidenta directora, del hermoso Dispensario de la Cruz Roja, donde tan respetabilísima dama viene prestando con cariño maternal revelantes y caritativos servicios.

El discurso del señor Gambín fué muy aplaudido.

Seguidamente la Excm.ª señora viuda de Guitart, impuso la Medalla de Oro en nombre de la Reina doña Victoria estrechándose en cariñoso abrazo, en medio de una gran ovación.

Después, la niñas María de la Paz S.ª Torre, discípula de la señora de Madrona y Conchita Garola, de la Asociación Mariana, leyeron poesías alusivas al acto, llenas de elogios para tan buena protectora de la infancia.

Doña Matilde Palmer de Madrona, visiblemente emocionada dió lectura a las siguientes cuartillas.

Excm.ª señoras y señores

Un deber ineludible me obliga a dirigiros la palabra en este momento para manifestar mi gratitud a todos por este acto que más debo a la cortesía y al efecto de sus promotores que a mis propios méritos. Difícil es llevar en este caso a todos el convencimiento de mi gratitud, por lo que afecta a la expresión como por la intensidad de mis sentimientos, que tal vez se revele mas en mi rostro que en la palabra. Pero como no recordar a vuestra Augusta Señora, la Reina cuyo nombre va unido siempre a toda empresa noble y generosa. A las

Rvdas. Madres de la Ciudad que con su presencia realizan este acto. A nuestros queridos Presidenta y Presidente y compañeros de Junta, como olvidar a doña Victoria Arcaez causa de este homenaje, modelo de laboriosidad y virtud, a sus dignísimas compañeras, a mis alumnos que tanto me quieren y respetan, estudiando con verdadero afán para que con su aplicación, quede el nombre de Cartagena a gran altura.

A la prensa que acoge a todos propios y extraños con cariño de hermano. A todos con mis afectos, mi gratitud, el recuerdo que perdurará siempre en mi memoria de lo que a todo debo y esto hará que mi ayuda sea más constante y que mi modesta cooperación se encuentre en todas las circunstancias que se me pida, tanto mas, cuanto entiendo que es el medio de continuar digna de la distinción que me hicieron, y de la sinceridad de mis manifestaciones no se podrá dudar, al pensar que mi hijo es cartagenero y es en su tierra, su pueblo, los suyos los que me dan esta prueba de afecto.

Al terminar la lectura, tan virtuosa dama, es objeto de cariñosísima ovación, que da a largo rato.

Después se efectuó el reparto de treinta y una libreta de la Caja de Ahorro, donadas por tan contentiva dama, para otras tantas niñas pertenecientes a la Asociación Mariana de Cartagena.

Las numerosas alumnas de doña Matilde Palmer, hicieron a su profesora el regalo de preciosa «corbetta» de flores y se recibió entusiasta adhesión al acto del presidente de la Cruz Roja cartagenera. Excmo señor don Felipe Briñas, general de Ingenieros de la Armada.

Los señores de Madrona con su peculiar cortesía obsequiaron a todos los concurrentes con dulces pastas y licores.

Fué la fiesta de ayer en honor de la señora de Madrona un testimonio mas del cariño y simpatía que en la ciudad cuentan por sus constantes obras en favor del desvalido.

Numerosas mas han sido las felicitaciones que ha recibido tan culta profesora, pudiendo unir a ellas la nuestra, que hacemos extensiva a su esposo el incansable protector de la infancia don Domingo Madrona Borrillo, querido amigo nuestro.



¿Tiene usted instalado el GAS en su casa?

Si no lo tiene ¿qué espera?
¿No sabe usted que este sistema de calefacción es el más rápido, cómodo, higiénico y limpio?